



会報

# 信州中野商工会議所

Vol.439

January 2022

寅  
年  
賀  
詞





# 年頭所感 「地域とともに、未来を創る」

日本商工会議所会頭



## 三村 明夫

明けましておめでとうござ  
います。

2022年の新春を迎え、  
謹んでお慶び申し上げます。

昨秋以降、国内では新型コ  
ロナ新規感染者数が低位で推  
移し、本格的な日常生活回復  
に向けた動きが加速する中で

新年を迎えられたことを皆さ  
まと共に喜びたいと思います。

海外での感染再拡大なども  
あり、先行きの見通しは予断  
を許さないものの、商工会議  
所は、本年を感染防止と社会  
経済活動をより高い次元で両  
立させる年と位置付け、地域  
経済ならびにそれを支える事  
業者の皆さまの発展のため、  
引き続き全力を尽くしていま  
ります。

さて、コロナ禍で急激に落  
ち込んだ経済もようやく回復  
基調に転じましたが、依然力  
強さを欠き、業種や規模によ  
り回復度合いが異なる「K字  
型回復」の状況が続いていま  
す。国民全体を覆う閉塞感を

真に打開するためにも、昨年  
政府が決定した「新たな経済  
対策」の着実な実行はもとよ  
り、国民が日本の将来につい  
て明るい希望を抱けるような  
新たな成長と発展への道筋を  
明確に示す必要があります。

第2次岸田内閣の発足以降、  
政府は「新しい資本主義」を  
掲げ、「成長と分配の好循環」

「コロナ後の新しい社会の開  
拓」に向けて議論を重ねてき  
ました。私はコロナ禍を通じ  
て、「強く豊かな国でなけれ  
ば有事の際に国民を守ること  
ができない」と改めて認識し  
ましたが、日本を危機に対す  
るレジリエンスを備えた強い  
豊かな国にするためには、コ  
ロナ禍で明らかになった社会  
課題の解決と経済成長を車の  
両輪として同時に実現するこ  
とが必要です。

少子高齢化に向かう人口動  
態等、様々な構造的課題を抱  
えるわが国が、社会課題を解  
決すると同時に経済成長を図

るためには、一国の豊かさを  
示す総合的な指標である「1  
人当たりGDP」の引き上げ  
を国全体の目標として掲げ、  
あらゆる分野での生産性向上  
と潜在成長率の底上げを図  
る必要があります。特に、雇  
用の約7割を占める中小企業  
の生産性を引き上げることが、  
ひいてはわが国全体の生産性  
の向上につながる重要な課題  
です。他にも、経済・医療安  
全保障、成長を支える基盤で  
ある人材育成や科学技術研究  
への投資、デジタル化の推  
進、「S+3E」の原則を踏  
まえたバランスの取れたエネ  
ルギー政策と技術革新等が不  
可欠です。通商面では、TP  
PやRCEPの成果を踏まえ、  
同じ考えを持つ国々との連携  
を深めつつ、引き続き日本が  
自由貿易体制推進において主  
導的な役割を果たすべきです。

こうした課題認識を踏まえ、  
われわれ商工会議所は本年、  
特に以下3点について重点的  
な取り組みを実行してまいり  
ます。

第一は「デジタル活用によ  
る中小企業の体質強化」です。  
これまでも幾多の困難を乗り越  
えてきた日本の中小企業は、  
様々な変化に柔軟かつ迅速に  
対応できる潜在的な変革力を

有しています。中小企業経営  
へのデジタル活用は、生き残  
りをかけた自己変革の有力な  
手段であり、コロナ禍で加速  
したデジタル化の流れを、業  
務効率化に留まらず、越境E  
C等を通じた販路拡大、さら  
には業態転換などのビジネス  
変革にまで広げる経営力向上  
の柱として強力に支援してま  
いります。第二は「事業再構  
築、取引適正化等を通じた付  
加価値の向上」です。商工会  
議所による伴走型の経営相談  
体制の強化により、事業承継  
や事業の再生・再構築を後押  
しし、経営の効率化や付加価  
値創出力の向上を強力に支援  
してまいります。また、大企  
業と中小企業で構成されるサ  
プライチェーン全体で、創出  
した付加価値やコストをフェ  
アに分かち合う取引適正化も  
不可欠です。登録企業が4千  
社を超えた「パートナーシッ  
プ構築宣言」は、官民連携で  
これを実現するための有力な  
プラットフォームであり、今  
後は宣言の実効性をより高め、  
中小企業の付加価値向上、ひ  
いては日本全体の成長力の底  
上げに寄与してまいります。

第三は「地域ぐるみの地方  
創生の推進」です。東京一極  
集中と言われますが、実際には



## 年頭のごあいさつ

信州中野商工会議所

会頭 山田 彰 一

新年明けましておめでとうございます。  
います。

本年も宜しくお願い申し上げます。

さて、新型コロナウイルスのパンデミックが始まり二年が過ぎようとしております。この間、多くの尊い人命と経済損失を被り人類の娯楽や地域コミュニティまでが無くなってしまうことが、ようやく日本ではここに来て、ファクターXと言われている通り、なぜか新型コロナウイルス罹患者が激減しており普通の日常が取り戻せそうな雰囲気になってきました。

た。大変喜ばしいことです。

信州中野商工会議所は、一昨年十二月に新会館に移転し早一年が過ぎました。お陰様で経営相談等各種相談などにお越しになった事業者や、地域情報を持つてお話し見えるお客様に気持ち良く当会館をご利用いただいております。また職員の労働環境も大変よくなりました。コミュニティホールや大会議室も様々な団体の方にご利用いただき、中野市経済発展の中心基地としてその役割をいかに発揮しております。

本年は、旧会館の解体と跡地を

4月以降に整備し、駐車場やイベント広場として活用できるように進める予定です。この一連の事業

を行う中で資金面につきましては、手持資金や中野市からの助成金、借入金や会員の皆様からの特別会費、市内大手企業及び個人からの特別寄付金、前期で退任された議員さん、現議員さん有志の皆さんからの特別寄付等で賄う事が出来ました。五十年に一度の大事業が完成しようとしています。それぞれお力添え頂いた皆様方にはこの場をお借りし厚く御礼申し上げます。この大掛かりな事業が全て完成した際は、中野市経済及び中心市街地活性化に向けて会議所会館、中野陣屋前広場を中心としたプラットフォームを構築し、多くの市民が集える街づくりを全力で尽くす所存です。

本年は前段で申し上げましたが、

コロナ禍が収まりつつあり、アフターコロナに向けて動き出さなければなりません。一度中止した行事や落込んでしまった経済を再起動しコロナ禍前の状態に戻しなかつ、それ以上にしなければなりません。それには、皆様方の大変な労力と知恵と意気込が必要です。信州中野商工会議所はその先頭に立つて頑張つて参りますので、皆様方の絶大なるご支援をお願いします。年頭挨拶とさせていただきます。





# 新年のごあいさつ

中野市長 湯本隆英

明けましておめでとうございます。

新春を迎え、皆様のご健勝を心からお慶び申し上げます。また、信州中野商工会議所会員の皆様方には、日ごろ市政に対するご理解、ご協力を賜り心から御礼を申し上げます。

昨年は、新型コロナウイルス感染症が収束に至らず、本市においても各種イベントや地域のお祭り等の中止、飲食店の営業時間の短縮など社会活動、経済活動に大きな影響が生じました。

長期にわたる新型コロナウイルス感染症の影響により社会は大きく変化し、テレワークやオンラインによる会議が増え、また、地方でアウトドアを楽しむ方、地方へ

の移住を希望する方も増加しました。

新型コロナウイルスは、多方面に暗い影を落としましたが、新たな視点や生活様式が生まれ、「地方でできること」、「地方だからできること」が見直されたのも事実であります。

こうした中、これからの本市を担う子ども達に関しまして、保護者をはじめ地域の皆様のご協力のもと豊田地域の2小学校の統合を行い、昨年4月に豊田小学校が誕生しました。一昨年の北部4小学校の統合による高社小学校の開校とあわせ、子ども達のよりよい教育環境と教育の質の充実が図られたものと考えております。

スポーツ分野におきましては、

長野県民球団 信濃グランセローズがBCリーグ チャンピオンシップに進出いたしました。惜しくも準決勝で敗退いたしました。今年シーズンはリーグ優勝、独立リーグ日本一が果たせられますよう、引き続き、皆様方とともに声援を送りたいと思います。

また、地域活力の向上につきましては、「関係人口」の創出に取り組んで参りました。

市街地に、コワーキングや宿泊など様々な機能を融合させた施設を設け、加えて、その近隣に経営を学ぶ実践の場となる貸店舗を整備いたしました。市街地に多様な方々が集うことにより、様々な交流が生まれ、また、起業を目指す方が実際の商売にチャレンジすることで、新しいイノベーションが生み出されることを期待したものです。

また、市内事業所を応援するため信州中野商工会議所が実施されたプレミアム商品券「信州なかの

未来券」事業への補助、企業に対する経営安定融資制度の創設など各種の経済対策を実施し、市内商工業の振興に努めて参りました。コロナ禍においても希望やチャンスを見出し、やがて来るコロナ収束後において、より一層キラリと輝く中野市となるよう準備を進めて参ります。

本年におきましても、「今」も「未来」も自然豊かで活力あふれる「ふるさと中野市」を目指して参りますので、皆様方のご理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願いいたします。

終わりに、一日も早いコロナ禍の収束と本年が皆様にとりまして幸多い年であることを心から祈念申し上げ、年頭のごあいさつといたします。



# 新年のごあいさつ



支部連合会会長  
小林 隆志

新年明けましておめでとうございませう。令和4年の新春を迎え、謹んで御挨拶申し上げます。

旧年中は、当支部連合会に対してしましてご支援・ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、当支部連合会会長の重責を仰せつかり2年が過ぎ去ろうとしております。一昨年から続く新型コロナウイルス感染症は我が国においても医療・経済に深刻な負担、ダメージを与え日常生活においても制限・自粛



青年部会長  
市川 竜之介

新年あけましておめでとうございませう。コロナウイルスの状況も日々変化していますが、皆様におかれましてはウィルスに負けず明るく輝かしい新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、平素は当青年部の活動にご理解いただき、格別なるご支援・ご協力をいただき心から御礼申し上げます。

2021年度「結い繋がりのあるまちづくりを求めて」をスローガンに掲げ各事業を行ってきました。今日現在、総勢37名のメンバーでこの地元の中野市を盛り上げるべく活動をしております。本年度は総務委員会、マンパワー増強委員会、タウンプラン

の二文字が常に付き纏う1年でした。

このような、コロナ禍の賛否両論ある中で開催された東京オリンピックでは、多数の競技が観客不在とはいえ、日本選手団をはじめとする選手たちの健闘準備・運営をされた大会関係者の方々の尽力には困難な状況に立ち向かう勇気をいただきました。

昨年も会議や行事の多数が中止または延期となり、支部連合会としても活動が限られるなか、10月にゴルフコンペを開催することが出来たことは幸いでした。ソーシャルディスタンス、マスク着用などコロナ以前とは同様ではあ

りませんが、参加していただいた方々の談笑している姿を見たりは、開催できた事に喜びを感じました。

このような状況ではあります。が、当支部連合会と致しまして中野市の商工業、地域経済の発展の一助としての役割を果たし、人手不足や働き方改革、事業承継など直面する課題も大変多く山積みですが、いつでも皆様のお役に立てるよう取り組んで参りたいと思っております。

最後になりましたが、皆様の御健勝・御活躍と御事業の更なるご発展を心から祈念申し上げます。年頭の御挨拶とさせていただきます。



女性会会長  
阿部 ひろ美

令和4年の新年を迎え、謹んで新春のお慶びを申し上げます。

日頃より、当女性会事業活動に多大なるご理解とご協力を賜りまして厚く御礼申し上げます。

令和3年こそは、コロナも収束に向かつて活動も活発化するご期待しておりましたが、相変わらず取まらなかったと思えばまた爆発的にかと思えばまた戻りました。ですが、

おごそ委員会のご英断で小規模ながらイベントを実施され、それに参加させていただくことが出来ましたことに感謝申し上げます。おごそフェ

アでは、多数来場者がお見えになり、皆様の笑顔がまぶしくらいでした。世の人々はこういう事を切実に待っていたのだと感じ入りました。当女性会は、活動の一環でもあるフードドライブと女性会のPRをさせていただきます。たくさんのお品が集まり、心温まるひと時を共有できました。

また10月後半には飯山・須坂・信州中野3商工会議所女性会による若手後継者等育成事業セミナーが、飯山のほていやさんで開催され、久方振りの交流会に参加できました。人と会い交流することの大切さを実感しました。これまた対面のセミナー開催をご英断されたホスト飯山商工会議所女性会様には感謝申し上げます。

最後に皆様にとつて、辛多き年となりますよう、心からお祈り申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。



豊田支部支部長  
神田 博行

新年、明けましておめでとうございます。皆さまにおかれましては、本年が素晴らしい一年となりますことを心よりお祈り申し上げます。

さて、この2年程、コロナの影響で豊田支部の活動が出来ていないのが現状であります。主な活動では、斑尾ふるさと祭

昨年は現会員さん方の努力の賜物で、新規会員が3名も増え、頼もしい限りです。更に創立20周年となり、当女性会も成人を迎えました。再度原点に立ち戻り、女性会の意義を再確認して、環境は変化しても女性ならではの柔軟性をもって、微力ながらこの中野市商工業及び地域経済の発展の一助となりますよう、邁進していく所存でございます。今後ともご指導、ご鞭撻を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

豊田支部と致しましては、豊田地域のために、ほんの少しでも手助け出来る事を、地域や支部の方々と考えて行っていきたいと思っております。

給が追い付かない等、これからの仕事に影響が有りそうです。燃料など、インフラに関わる物の値段をあまり上下しないような仕組みにならないものかと思っております。部品が間に合わないのは、コロナが収まれば、徐々に解消されて行くと思っております。

斑尾ふるさと祭り・もみじ祭りは豊田地域で開催されるイベントであります。ワクチンなどでコロナの感染者の数が減ってきている状態ではあります。また、人々が集まってくるイベントとなる

仕事上、燃料代の高騰等の物価上昇や部品の供給不足、燃料代の高騰等、不安もありますが本年は開催される事を望みます。

**お知らせ** **LOBO調査景気天気図**

	2021年11月の状況		先行見通し		天気アイコン	天気説明
	全国	北陸信越	全国	北陸信越		
建設						とくに好調 (50 ≦ DI)
製造						好調 (25 ≦ DI < 50)
卸売						まあまあ (0 ≦ DI < 25)
小売						不振 (▲25 ≦ DI < 0)
サービス						きわめて不振 (DI < ▲25)

詳細につきましては、信州中野商工会議所ホームページにLOBO調査早期景気観測が掲載されています。  
(<https://nakanocci.or.jp/>)



**豊田出張所の開設日について** **お知らせ**

下記の通り、豊田出張所を開設します。開設日には経営指導員が常駐し年末調整及び確定申告の相談に応じます。どうぞ、ご利用ください。

**開設日 10:00~16:00(全日程)**

- ◆年末調整相談 1月12日(水)、14日(金)、17日(月)
- ◆確定申告相談 2月16日(水)、18日(金)、21日(月)、25日(金)、28日(月)、3月2日(水)、4日(金)、7日(月)、9日(水)、11日(金)、14日(月)

※3月4日(金)には税理士による「青色申告無料税務相談会」を豊田出張所で行います。



**2022年4月改正「食品表示法」原料原産地表示について** **お知らせ**

食品表示法の改正により「加工食品の原料原産地」の表示が2022年4月から義務化されます。対象は、「全ての加工食品」です(輸入品を除く)。

食品製造業はもちろんのこと、飲食事業者がインターネット等、店舗以外で商品を販売する際にも食品表示は必須となります。詳しくは、消費者庁食品表示企画課(Tel.03-3507-8800)までお問い合わせ下さい。

**お知らせ** **事業復活支援金**

2022年3月までの見通しを立てられるよう、コロナ禍で大きな影響を受ける事業者、地域・業種問わず、法人は上限最大250万円を給付。個人事業主は上限最大50万円を給付。

**対象** 新型コロナウイルスの影響で、2021年11月～2022年3月のいずれかの月の売上高が30%以上減少した事業者

**給付額**

	年間売上高	減少率	
		50%以上	30%以上 50%未満
法人	5億円以上	250万円	150万円
	1億円以上 5億円未満	150万円	90万円
	1億円未満	100万円	60万円
個人		50万円	30万円

**雇用保険 マルチジョブホルダー制度がスタート(令和4年1月スタート)** **お知らせ**

複数の事業所で勤務する65歳以上の労働者が、下記の適用対象者の要件を満たす場合、特例として雇用保険に加入する事ができる制度です。

**【適用対象者となる条件】** ※①～④全て満たす方

- ①65歳以上で複数の事業所に勤務している
- ②1つの事業所での1週間の労働時間が5時間以上20時間未満
- ③2つの事業所の労働時間を合計して1週間の労働時間が20時間以上
- ④それぞれの雇用見込みが31日以上

**注意** ※この制度は、労働者本人が希望する場合に手続きが必要となります。

**お子さまの進学、在学を応援!**

**国の教育ローン**

ご入学前  
まとまった費用  
の準備が可能!

固定金利・  
長期返済が  
可能!

40年以上の  
取扱実績!

ご融資額 **350万円以内**(お子さま1人あたり)

【ご相談・お問い合わせは】  
教育ローンコールセンター

ハローコール **0570-008656** (または03-5321-8656)

ナビダイヤル

受付時間 月～金曜日/9:00～21:00 土曜日/9:00～17:00 ※日曜日、祝日、年末年始(12/31～1/3)はご利用いただけません。

**JFC** 日本政策金融公庫 詳しくはWebで! **国の教育ローン** 検索



会議所を紹介します！

# 会社とわたし

Vol.25

## 信州中野商工会議所

専務理事 池田喜芳



新年明けましておめでとうございます。  
日頃より、当商工会議所の事業活動に多大なるご理解とご協力を賜りまして厚く御礼申し上げます。

令和3年もコロナ禍の中、我々の日常生活はもとより経済活動が大きく制限されました。

特に飲食・サービス関連の会員事業所の皆様は、先の見えない不安の中で大変なご苦労

## 信州中野商工会議所

事務局長 吉見和彦



事務局長の吉見と申し上げます。入所して37年余り。入所の頃、日本の半導体産業は世界を席巻する勢いのある時代でした。間もなくして、バブル経済を迎え、そして終焉しました。私はその頃から約20年間、経営指導員として施策による企業支援で市内企業に訪問する機会が多くあり、社長さんから色々とお話を聞きことができました。

しかし、バブル経済のツケが大きく、デフレにアジア通貨危機やリーマンショックなどの外的要因、さらに度重なる震災や大雨の激甚災害と相まって、日本の未来は、世界がうらやむ、と、意気揚々の歌詞と違う四半世紀であったと感じてなりません。

さて、県内CCI事務局長の県外研修で神戸を先日訪れました。平成7年阪神淡路大震災の日、早朝就寝中に揺れて飛び起きた。また、地盤の緩い県道を走る大型トラックの振動かと思ひ、また寝ました。しかし、朝の

をされていることと思います。当所では、市の補助を受けテイクアウト・デリバリーやマルシェ、3回になる信州なかの未来券事業等を実施してまいりました。今年は議員改選の年になりますが、まだまだ不透明ではあるものの通常の事業活動ができるように議員・職員が一丸となり精一杯邁進してまいります。最後にになりましたが、会員事業所の皆様のご繁栄・ご多幸を祈念し新年のご挨拶とさせていただきます。

ニュースで目を疑う一大事でした。その揺れを感じたこと、出勤して話しても信じてもらえなかったこと記憶しています。

あれから26年経過した神戸三宮駅周辺の繁華街は活気がありました。また、復興の象徴となったポートアイランドは医療産業都市として研究機関や病院が立ち並び、産学官が集積する地域になっていました。神戸CCIのご協力により、プロジェクトをリードする(公財)神戸医療産業都市推進機構と、県内にも拠点のあるエア・ウォーター社の「国際くらしの医療館」で歯髄細胞再生医療の最先端を見学させていただきました。

この約2年、新型コロナウイルスによる移動自粛で、経済活動や日常が大きく一変しました。一日も早い終息を願うところで。今後も、市内企業の皆様の発展のため、施策普及事業の推進や伴走型支援など寄り添った相談のできる商工会議所でありたいと考えています。引き続き、よろしく願います。

いたします。



## ★ 新入会員紹介コーナー ★

お店の無い自家焙煎珈琲

### SUNMOONCOFFEE

お店の無いコーヒー自家焙煎屋「SUNMOONCOFFEE」は手廻し焙煎機でオーガニックコーヒーやカフェインレスコーヒー、水出しコーヒーなど独学で焙煎し、誰でも気軽に手に取れるコーヒーを作っています。珈琲豆の販売は、イベントや委託販売・オンラインショップよりお買い求めいただけます。



代表者	SUNMOONCOFFEE
事業内容	珈琲豆の焙煎、販売
住所	店舗はありません
TEL	090-7818-9016